

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA—SÁBADO 8 DE JULIO DE 1933

No. 47

Las naciones que mantienen el patrón de oro llegan a un completo acuerdo en París

Clausura de las Cámaras Francesas

PARÍS, 8.—El Senado ha entrado en receso hasta octubre. La cámara celebrará su última sesión de este período a las cinco de la tarde.

Los vuelos transatlánticos retrasados por el mal tiempo

Nueva York, 8.—Los dos vuelos transatlánticos señalados para hoy, a saber el de Post, comienzo de un viaje alrededor del mundo, y el de los franceses Rossi y Codos, que intentan establecer un nuevo record de distancia, han sido aplazados por el mal tiempo.

Primo Carnera aplaza su viaje a Italia

Nueva York, 8. El viaje de Primo Carnera a Italia ha sido aplazado mientras su apoderado arregla los contratos para exhibiciones y cintas cinematográficas.

Suicidio de un funcionario soviético

Moscú, 8.—Hoy se suicidó Nicolai Skriprik, de 61 años, Comisario de Educación de Ucrania, viejo colaborador de Lenin en el Comité Central del Partido Comunista, el cual al anunciar el suicidio dice que considera de su deber informar que Skriprik cayó víctima de los elementos burgueses y nacionalistas del Partido.

Paris, 8.—Las naciones europeas que mantienen el patrón de oro, cuyos representantes se reunieron hoy aquí en el Banco de Francia, presididos por el gobernador de éste, han llegado a un completo acuerdo para formar un bloc definitivo mientras no se haya restablecido la normalidad monetaria. Dichas naciones son Francia, Italia, Bélgica, Holanda, Suiza, Polonia y Checoslovaquia. Acordaron igualmente no tomar medida alguna que obstaculice

el movimiento del oro entre ellas. Los principios generales de este grupo son los siguientes: primero, mantener el equilibrio de pagos; segundo, no hacer

nada que estorbe el funcionamiento normal del patrón de oro ni el movimiento de éste; tercero, buscar una política de créditos que permita a los negocios reanudar el crédito sobre bases normales; cuarto, no tomar ninguna medida sobre materias monetarias sin consultarse mutuamente.

El mal tiempo retiene a los italianos en Islandia

REYKJAVIK, 8.—El mal tiempo retiene aquí a los veinticuatro hidroplanos italianos. El general Balbo espera que podrá reanudar el vuelo hacia Cartwright, Labrador, a media noche.

Miss Earhart trata de mejorar su propio record

Los Angeles, 8.—Miss Amelia Earhart, famosa aviadora, salió a las 10.10 a. m. para el este, tratando de mejorar su propio record de velocidad para el vuelo transcontinental. Proyecta hacer una escala, en Wichita, Kansas. Su record, establecido el verano pasado, es de 19 horas 4 minutos. Vuela en un aeroplano Lockheed Vega con motor de setecientos cincuenta caballos.

Rudaz robo a un Banco de Nueva York

NUOVA YORK, 8.—Varios individuos uniformados de policías cometieron un audaz robo en el Banco Corn Exchange, en la esquina de la Calle 110 y Broadway, huyendo con veinte mil dólares.

El movimiento Nazi fracasa ruidosamente en Finlandia

Helsingfors, 8.—El nuevo movimiento Nazi en Finlandia ha fracasado ruidosamente, pues no tuvo ni siquiera una curul en las elecciones generales. Los socialistas y progresistas mejoraron sus posiciones en el Parlamento, a expensas de los conservadores y nacionalistas, mientras los centristas han logrado mantener sus fuerzas.

Estoy seguro de que el Ejecutivo al oír mis razones, apoyará la disposición municipal de la supresión de los medidores

NOS DICE EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL

Con motivo del reportaje del Sr. Secretario de Gobernación publicado hoy en La Tribuna, referente a la supresión de los medidores, conversamos sobre el particular con don Manuel J. Grillo, Presidente Municipal, quien nos dijo:

—Estoy seguro de que el Ejecutivo, al oír mis razones, apoyará la disposición municipal de la supresión de los medidores, que he venido estudiando desde principios del año 1931. Estas razones son las siguientes:

1.ª Para que un impuesto sea justo debe generalizarse; es decir: sería necesario instalar medidores en las ocho mil pajas de agua que hoy tiene la ciudad, y como cada medidor cuesta unos sesenta colones, resultaría que su costo alcanzaría casi a medio millón de colones, porque no sólo los establecimientos comerciales, los industriales y las viviendas comunes son las que desperdician agua; sino que ese desperdicio lo hacen la mayoría de las casas en donde se cree que el agua de la cañería es inagotable y que por cuanto pagan diez céntimos diarios como impuesto de cañería, tienen derecho a desperdiciarla. Con los niples aconsejados por el ingeniero de cañerías y cloacas que se colocarán en esas ocho mil pajas de agua, desaparecen:

A.—Los desperdicios porque

el niple gradúa exactamente la cantidad que cada vecino debe recibir según el canon que paga y si hay desperdicio no le alcanza para su servicio y tendrá que solicitar otra paja más.

B.—El gasto, muy considerable por cierto, que costaría la inspección, revisión y reparación de los medidores, porque instalados los niples no se necesitan inspectores, ni quedan expuestos a reparaciones.

C.—Las quejas del vecindario por las descomposiciones de los medidores, pues ya se ha constatado que en una casa donde durante un mes no se ha hecho ningún uso del agua de la cañería, por ausencia de la familia o por otros motivos, el medidor ha señalado un exceso de agua, solo justificado por un desperfecto en el aparato.

De manera que la abolición de los medidores e instalación de los niples señala un gran beneficio para los intereses comunales, porque se tendrá seguridad de lo que produce la cañería, sin tener que cargar con los intereses de casi medio millón de colones que se necesitaría para instalar los medidores en todas las pajas, de agua de la ciudad, ni los demás gastos ya indicados los cuales nunca se sabe hasta donde llegan y nos pasaría

(Pasa a la Pág. 5)

Marcelino Domingo dimite su cargo en el Comité Radical Socialista

MADRID, 8.—Marcelino Domingo ha dimitido su cargo en el comité ejecutivo radical-socialista.

Preparativos para la séptima Conferencia Panamericana

Montevideo, 8.—El Presidente Terra ha recibido comunicación oficial de que la séptima Conferencia Panamericana se verificará aquí en diciembre, por lo cual pedirá a la asamblea que autorice el gasto de cincuenta mil pesos para cubrir el costo de la organización de dicha conferencia.

Helen Wills obtiene el campeonato femenino de Tennis

Wimbledon, 8.—Helen Wills Moody ganó el campeonato femenino de tennis, venciendo a Dorothy Round por 6-4, 6-8, 6-3. Perdió un set por primera vez en este año.

Las negociaciones azucareras

Washington, 8.—El departamento de agricultura anunciará probablemente la semana entrante el plan que se adoptará para mejorar y mantener los precios del azúcar, y que incluye la adopción de cuotas y ciertas medidas adecuadas para evitar las fluctuaciones.

Desde las barras del Congreso

(Anotaciones de un oyente)

Licencia

El señor diputado Monge solicita, por motivo de mala salud comprobada con dictamen médico, permiso para no asistir a las sesiones durante 15 días.

(Comentario inmediato:

Se nos informó que el diputado Vargas Coto había hecho constar su voto negativo a este permiso. Es lo que se decían los compañeros: ausente Monge, ¿quién hará las mociones para sesiones permanentes?)

Un Radiólogo

El Hospital de Alajuela necesita una instalación de radiología; pero quisiera ponerla bajo la atención de un especialista; con ese motivo, la diputación alajuelense presenta un proyecto para que, terminados los estudios médicos, que realiza en París el joven don José Cabezas Duffner, el Estado le costee, durante un año, la especialización de radiología en París y en Berlín,

para la cual el Estado erogaré mensualmente 1,500 francos y los gastos de matrícula y útiles.

Pedida la dispensa de trámites por el Representante Chacón, esto fue aprobado y lo fue el proyecto en primer debate, en votación secreta, por 31 bolas contra 6.

(Comentario inmediato:

Dios nos tenga de su mano: ahorita don Pancho Carrillo va a pedir lo mismo para el Hospital de su pueblo.)

Bancos del Estado

Suscrito por los diputados Jiménez Sancho, Vargas Coto y Barahona, la Secretaría lee el proyecto que se propone modificar la legislación que rige los Bancos e Instituciones del Estado.

Principales puntos de esta iniciativa son:

a) Rotación de los miembros de la Directivas;

b) Fijación por el Congreso

(Pasa a la Pág. 5)

Los Tratados Centroamericanos en relación con el Gobierno de El Salvador

VI

(Concluye)

Vice-Presidente y no Secretario de Estado

Siguiendo el rumbo de la idea del último párrafo de nuestro artículo de ayer, tenemos que expresar que el General Hernández Martínez, al presentarse los sucesos de diciembre, era el vice-Presidente de la República y no un Secretario de Estado. Fundiendo en sí ambas circunstancias o posiciones, tenemos que tomarlo, para el efecto de las derivaciones lógicas, en la más importante; y siendo esta la vice-Presidencia, evidenciado queda que tampoco la inhibición de la Secretaría de Estado lo comprende.

No podría cerrarse el camino al vice-Presidente.

Entre las limitaciones contenidas en el art. 2.º, que, repetámoslo una vez más, el Gobierno Salvadoreño rechazó—como contrarias al art. 83 de su Ley Fundamental—no aparece, ni podía aparecer, la que cerrara el camino a la Presidencia al vice-Presidente, única situación en que el General Martínez—en el caso figurado de que tales prohibiciones le fueran aplicadas—tendría ante sí, deteniéndole el paso, la muralla de los Pactos Centroamericanos.

Tal inhibición, por otra parte, sería desacertada e ilógica. Si al elegirse en los comicios el Presidente de la República, bien claro se ve el propósito: el de que al faltar aquél por muerte, renuncia, remoción o por cualquier otro impedimento, éste se haga cargo del Poder, en acatamiento del precepto Constitucional, (art. 81).

Obediencia al mandato popular

Abandonada la Presidencia por don Arturo Araujo, de

(Pasa a la Pág. 5.)

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 3877

Apartado 1309

Directores:
ALBERTO QUILJANO QUESADA GUILLERMO ANGULO MARÍN

LA CRONICILLA DE HOY

Tres postales
en una

Sr. don Moisés Vincenzi,

Pte.

Estimado Profesor:

Le va esta postal, como en estilo telegráfico, para decirle:

1.º—Que Ud. es Profesor de una asignatura que conoce profundamente, la cual, por lo mismo, la enseña a conciencia, sin tener necesidad de tomar a sus alumnos como conejos de indias para *aprender* lo que se obligó a *enseñar*;

2.º—Que Ud. conoce la ortografía castellana, por lo menos la que le libre de escribir *excepticismo* y *aprehensiones*, confundiendo las del Resguardo con las otras: (miedo o temor).

3.º—Que cuando Ud. escribe, hasta se puede decir que lo hace pedantemente, pero lo cierto es que, vertido su concepto en forma correcta y muy a menudo elegante, todos sabemos lo que Ud. quiso decir porque su prosa, como agua cristalina, permite ver con claridad la idea, sin perderse en las nebulosas y ambigüedades de uno de esos estilos que nos obligan a preguntarnos: bueno, ¿pero qué es la cosa?...

4.º Lo reprochable no es escribir en favor de la United. De buena fe pueden escribirse defensas a ciertos aspectos de esa actividad: todo es una cuestión temperamental. Lo detestable, lo odioso, es hacer del sofisma una disciplina mental y tener—como dispuesta la pluma lo mismo para pelear batallas en favor de Dios que en favor del Diablo.

5.º: Que se conserve bien.

A unos vecinos de Montes de Oro.

Miramar.

Parece ser que unos de ustedes se han dolido de una nota, más o menos humorística, que se publicó en una de nuestras ediciones de hace algunos días. No hay razón para ello: los que conocemos ese bello y ubérrimo Cantón no podríamos ver con malos ojos, pero ni siquiera con indiferencia, que en él se construyera no una carretera sino varias.

La idea de la nota, al contrario, era la de ridiculizar el último proyecto presentado —el de la carretera entre Barranca y Montes de Oro—cabalmente porque es una jugarreta que nada pide: *que el presupuesto de cada año contenga la suma que crea conveniente para esa obra*. Pues no pondrá ninguna y el día del Juicio los encontrará a Uds. sin carretera.

¿Quedamos entendidos.?

Don Raúl Salazar.

Aquí.

Estimado poeta:

Después de largó tiempo de muy dignificada y voluntaria prescripción, vuelve usted a la República de las letras; y como si llegara a ocupar sillón de honor en una Academia, se presenta, armado de punta en blanco, con esa su bellísima crónica.

«El Irazú, Volcán de Moda», que publica el Suplemento de «La Tribuna» del domingo.

No escribió páginas más bellas ni más evocativas don Ricardo Palma para merecer bien de las multitudes lectoras del Continente; la suya tan fresca, tan fluida, lo obliga a seguir escribiendo para delectación y regocijo de los que aún—loado sea Dios!—no hemos perdido el buen gusto.

Firma las tres postales anteriores,

URASIMA

JULIO



Del poema
EL AÑO TROPICAL
por Justo A. Falcó



Una nube con lóbrego pelmazo cubre el pico turquí de la montaña y el aire rojo que la tierra baña oprime, como un hierro, su regazo.

Por el valle, la loma y el ribazo, extiende la verdura su maraña, envolviendo la cumbre y la campaña con formidable y lujurioso abrazo.

Bajo su palio de brillante fuego, en desbordado mar de glaucas ondas calla y dormita el Trópico bravo;

reina en el orbe funeral sociogo, y sólo se oye abajo, entre las frondas, como un lamento el estertor del río.

Notas relámpago de San Isidro de Pérez Zeledón

La industria pecuaria

Quizá por efecto de la ley que protege esta industria, el precio del ganado ha mejorado y nuestros pequeños productores venden todo lo que pueden sin pensar que el ascenso del precio y la demanda tendrán indudablemente que seguir tomando incremento; bueno sería que se pensara seriamente en que si no se hace un esfuerzo para evitarlo, nuestra pequeña industria ganadera desaparecerá.

Es esta una región, que como tantas otras del país, posee grandes facilidades para el desarrollo de la ganadería. Con muy poco costo se pueden hacer buenos repastos que aunque durante la estación seca no proporcionarán engorde, por lo menos mantendrán bien el ganado mientras llega el invierno que lo hará fácil. Pero por ninguna parte se ven actividades en este sentido; estamos seguros de que en todo el país se habla de este asunto pero es muy poco lo que prácticamente se hace.

Tampoco se preocupa por defender del cuchillo las hembras vacunas. Desde que la ley fue creada no ha llegado a mis oídos que la autoridad intervenga para cerciorarse si se cumple con la ley que prohíbe terminantemente el destace de hembras aptas para la reproducción.

La ley en referencia fue creada para proteger la industria hostilizando la competencia extranjera, pero si no le prestamos todo nuestro apoyo, dentro de algunos años sólo se habrá logrado agotar nuestra pequeña producción.

Diez mil colones para nuestras escuelas

Existen en este cantón diez distritos escolares. En su mayoría se labora tan pobremente, que en algunas de ellas no les ha sido posible pintar de negro la tabla que les sirve de pizarrón. No sé si en broma, alguien me decía que en una usaban carbón para escribir y cuando se había ennegrecido suficiente usaban tiza, volviendo al uso del carbón cuando blanqueaba facilitando la claridad de la escritura.

En las que las aulas no son rusticas chozas,

son casuchas en pésimo estado. Tratando de vencer las dificultades, se efectúan muchas contribuciones y turnos, con la elogiada colaboración de Patronatos Escolares, maestras y vecinos, pero vanos son tan honrosos esfuerzos frente a la gravedad del problema.

Entendidos quizá de todo esto nuestros legisladores, han autorizado una erogación de diez mil colones «para auxilio inmediato de las escuelas de Pérez Zeledón».

Mucho tendremos que agradecerlo y no podemos dejar de consignar aquí nuestra felicitación para quienes en la Cámara prestaron su apoyo al proyecto, principalmente al diputado Jiménez Ortiz quien trató el asunto con especial importancia.

Ahora falta que el decreto se cumpla.

Corresponsal

SELLOS DE HULE

Ordéne nos sus sellos, se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina - Imprenta Gutenberg

LA SASTRERIA "LA MODERNISTA"
Y ACADEMIA DE CORTE

anuncia la apertura de sus oficinas y talleres bajo la dirección del famoso

perito-cortador

David Netka

quien confeccionará toda clase de vestidos para gente que quiera vestirse elegantemente a precios bajos, al alcance de todos.



Vestidos en abonos y sin fiador

SE NECESITAN OBREROS SASTRES PARA PRENDAS FINAS y COSTURERAS.

Presentarse con referencias 50 varas al Oeste del Parque Central, antiguo local de La Parra

Del comercio y para el comercio

Botica Solera

Ya se está instalando el nuevo mobiliario de ese almacén. Será una instalación moderna y muy cómoda. El gran reloj que luce ese edificio es un gran anuncio y los vecinos están felices con esa mejora.

Leche a 20

No obstante la lluvia de ceniza, la leche a bajado a 20 cts. y así se vende por algunos lecheros.

Por supuesto, que no se trata de leche de vacas jersey o jernesey, sino de ganados criollos.

De todos modos es una gran ayuda para los pobres.

Impuestos

Avisamos al comercio que hasta que finalicen los 15 días hábiles de julio, hay ocasión de pagar los recibos y patentes municipales que se hallan en el Banco de Costa Rica.

Es decir, hay plazo hasta el día 18 a las 3 de la tarde.

Esa circunstancia podrá aprovecharse para hacer arreglos de deudas viejas pagando sólo el primer trimestre por no estar vencido ahora el segundo.

Contrariedad para Ud.
y pena para nosotros

Son esas las consecuencias de la suspensión de sus servicios eléctricos y telefónicos por falta de pago, cuyo importe ha de ser cubierto durante los primeros diez días de cada mes.

Compañías Eléctricas

Julio de 1933.

A LOS MEDICOS Y CLINICAS

Tengo para la venta a precio muy económico una LAMPARA DE RAYOS ULTRA-VIOLETA, marca alemana, garantizada. Cuesta mil cien colones. Informes: Félix Arce en Desamparados o en San José oficina Wolf a Félix Arce.

LA REPUBLICA

DIARIO DE LA TARDE

SE EDITA EN LOS TALLERES

"GUTENBERG"

PROPIEDAD DE LA EMPRESA

Por la "Escuela Pilar Jiménez", de Guadalupe

Entre las grandes preocupaciones de la ciudad de Guadalupe, está la de la escuela.

Eramos chiquillos imberbes cuando, allá por el 1910 veíamos levantarse con ladrillo el gran edificio escolar; el pueblo trabajaba con empeño y la construcción avanzaba rápidamente. Empero, quiso la mala suerte que el terremoto de Santa Mónica diera en tierra con todos los desvelos y sacrificios del pueblo. Entonces anduvo la casa docente repartida en salas de particulares y hasta en la misma plaza, en un improvisado galerón de zinc, se instalaron algunos cursos.

Costó mucho volver por otro principio; dificultades a granel estorbaban los deseos de levantar el nuevo edificio, de madera; prejuicios infundados, y por otro lado, el esfuerzo compartido: la iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe había sido cuarteada, y era preciso echarla abajo; los vecinos, por otro lado, afrontaban la propia necesidad de sus casas bamboleantes y así fue cómo el sacrificio que creó el edificio escolar, con subsidio del gobierno también, fue sometido a las más duras pruebas y sus sostenedores tuvieron que afrontar golpes hasta verse, como decía el otro, con los codos rotos.

Pero, los guadalupanos tienen escuela?

La pregunta sería obvia para quien conociera el edificio que llena actualmente tan alta misión.

Y para quien no se haya acercado por lo menos hasta su propio barandal, habría que decirle que no, que los guadalupanos carecen de escuela.

—No creemos ofender a ningún distinguido conterráneo, con nuestro aserto negativo, porque todos saben que el arquitrave de maderas entechadas, que responde al nombre de Escuela "Pilar Jiménez", constituye un molino de madera, casi amenazante. El comején ha ido perforando todo ahí; y en alguna ocasión pudimos ver cómo las pilastras de los amplios corredores cedían al desgaste del horrible bicho.

Para ir deteniendo la obra devastadora, ha sido preciso reparar por partes el enorme edificio. Pero esto nos resulta tan estéril, como el trapo nuevo remendando la tela vieja de que nos habla el Evangelio.

El Personal Docente de la Escuela que nos ocupa, ha hecho cuanto estuvo a su alcance para ir remediando las necesidades de su plantel. Muchas veces convocados por el director y por el presidente de la Junta de Educación, se acercaron los padres de familia para ver de oír planes en pro del nuevo y urgente edificio escolar, pero es lo cierto que, hasta la hora, al llevarlos a la práctica, han tropezado con el escollo de la falta de unión y más de un prejuicio, de esto estamos seguros, ha detenido el impulso generoso.

Con todo, creemos nosotros que aun no se ha agotado el caudal de aguas que viene refrescando la buena voluntad guadalupana. Y menos ahora cuando un gobierno como el del Lic. don Ricardo Jiménez, debe reconocer que, si hubo amigos leales, casi diríamos

incondicionales, los tuvo siempre en este puerto Arturo, siempre que, claro está, estuviese a la cabeza de ese gobierno, el tres veces ungido Sr. Jiménez Oreamuno.

No estamos entre el número de los que todo lo esperan del gobierno. Nos estruja y repugna la odiosa costumbre de que el gobierno debe hacerlo todo, pero dada la imperiosa necesidad de una escuela y las propias circunstancias locales, convendría ingeniar la manera de que en algún modo coopere el gobierno a remediar la urgente necesidad. Y luego? pues el trabajo individual; el sacrificio individual. Así aprenderán los niños a amar, con cariño doblado, su casa escuela; así verán en cada tabla un poco de sudor de su padre y hasta el ahorro de las propias diversiones infantiles que demanden gasto.

Y quizá ya no volveremos a ver las paredes pintadas, ni los pupitres agujereados por el cortaplumas, porque, la cosa en sí, la escuela, ha sido fruto de nuestro esfuerzo: de mi padre y mío.

Aquí una frase brutal se ha entronizado y es esta: ¡qué importa, si eso es del Gobierno! Nadie cuida aquí los puentes, ni los jardines públicos, ni las fuentes públicas, precisamente por ser públicos.

Hoy, a las 8 p. m. un selecto grupo de jóvenes presentará en el Teatro Júpiter de esa localidad una gran velada a beneficio de la "Escuela Pilar Jiménez"; no se hace sino seguir la corriente, continuar el desvelo de otros jóvenes guadalupanos que en años anteriores, con feliz éxito, vinieron aportando arte puro, a cambio de unos centavos a beneficio de la escuela.

Bueno es decir que el señor Cura de Guadalupe, ha cedido cuantas veces se le ha solicitado el Teatro Júpiter para ver de aportar un óbolo más a beneficio de la construcción, que por el momento, preocupa a todos los guadalupanos.

Maestros de Guadalupe, inculcad el sacrificio en esta hora a vuestros niños! Decidles que la escuela es de ellos; que ellos deben constituirse en apóstoles de la causa de la escuela; y que, es por su palabra, siempre candorosa, por la que sus padres deben venir a cooperar en esta obra grande, hija antes que del gobierno, de la propia preocupación de sus corazones generosos!

Hitler declara que hay que eliminar todas las trazas de democracia que quedan en Alemania.

Berlin, 8.—En una conferencia celebrada con los gobernadores de los diversos estados alemanes, el canciller Hitler dió cuenta de la disolución de los principales partidos políticos, declarando que «deben eliminarse todas las trazas de democracia que aún quedan en el Reich», reemplazándola por la responsabilidad personal en un estado Nazi de un sólo partido.

Ya están a la venta los sabrosos y elegantes cigarrillos "PARIS"

PARIS

C. FERNANDEZ & HNO.

FABRICANTES

Esto no es propaganda: es solamente avisando al público su aparición; la propaganda quedará a cargo del fumador después de haber probado un cigarrillo.

Solución de la huelga de trabajadores mexicanos en California

México, 8.—El general Calles ha enviado al Director de «El Nacional», Luis L. León, el siguiente mensaje: «Con verdadero placer participo a Ud. que ya se resolvió la huelga de nuestros trabajadores mexicanos en California con triunfo para ellos. La junta celebrada ante los comisionados del Gobernador del Estado y a la que asistieron representantes de la unión de japoneses y el Cónsul de Japón se llegó al acuerdo de que el salario sería para los trabajadores temporales

del campo de veinte centavos la hora y para los trabajadores con carácter permanente un dólar cincuenta centavos, prohibiéndose el trabajo para niños menores de quince años. Este resultado corresponde a las peticiones de nuestros trabajadores y lo importante de este movimiento es que ha quedado demostrado que nuestros compatriotas en el extranjero, cuando tienen la justicia, cuentan con la solidaridad de sus hermanos en el país. Salúdolo muy afectuosamente. General Calles».

CUÑA para Médico

MODELO 1930

SE VENDE MUY BARATA POR MOTIVO DE VIAJE

Informes en esta administración con el Sr. Morán

Se acordó girar medio sueldo a los contabilistas municipales

Muy bien han hecho los concejales en retribuir a los empleados municipales de la Contaduría que han tenido que intervenir en los arreglos de los impuestos viejos.

Horas extraordinarias por las noches cuando todos tienen derecho al descanso y al sueño, han sido necesarias para atender a más de 500 contribuyentes.

Para cada cuenta ha habido que hacer hasta 50 comprobantes.

Por eso se votó ese subsidio

que somos los primeros en aplaudir, puesto que si al Consejo le entra dinero extraordinariamente, ha sido en gran parte por los afanes de sus funcionarios y empleados. Ahora sólo resta que el señor Fonseca Zúñiga no se oponga a la erogación tan justa y tan merecida.

SELLOS DE HULE

Ordénanos sus sellos. Se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina •• Imprenta Gutenberg

La amistad entre Japón y los Estados Unidos tiene que asentarse sobre el poder de los barcos de Guerra

San Francisco, 8.—El publicista Roy W. Howard dice que «para asegurar la paz y amistad con Japón, la flota norteamericana debe elevarse hasta el más alto nivel posible». Informa que en sus viajes tuvo ocasión de entrevistar más de doscientos dirigentes civiles y militares del Lejano Oriente, inclusive el emperador japonés. La opinión pública japonesa cree que los Estados Unidos se han empobrecido tanto que no podrían pelear, lo cual provoca un sentimiento que puede traducirse en el futuro en hostilidad. Refiriéndose al nuevo estado de Manchukuo, Howard dice que es una Alsacia-Lorena de la cual sólo saldrían los japoneses por la fuerza de las armas».

RESERVADOS

CON PASTILLAS ORIENTALES

desaparecen como con la mano

Comercio Industria y Agricultura

El dulce.—Ya empiezan a reponerse los dulceros de Poás y de Grecia. La corta de la caña va siendo escasa, los caminos vecinales se empeoran y con el auge de los trabajadores, el consumo va aumentando paulatinamente.

Por eso la feria dulcera del martes en Alajuela estuvo muy animada. Menos producción, pero precios más altos.

Se acabó el dulce de a 10 la tapa que no producía ni la mollienda.

Ahora el par de tapas cuesta 40 y 50 el de clase buena, de 5½ o 6 libras de peso.

Pero hay que aguardar, debido a que la semana que si-

gue, tendrá el dulce otro treponazo.

—El azúcar quieto todavía: a \$8.25 el quintal de primera y a \$7.75 el de segunda.

Pero el stock es grande y difícilmente llegará el azúcar a un real la libra.

El gobierno, por su parte, por haber colmado las metálicas bodegas de la Fábrica de Licores, ya no comprará más panela.

Así pues, la situación de esos dulceros va en mejoría.

Y ello aprovecha a un millar de braceros en los cantones de Alajuela y de otra provincia.

Declaraciones del estudiante cubano Carrillo Hernández

México, 8.—Justo Carrillo Hernández, miembro del directorio estudiantil de la Habana, quien se encuentra aquí procedente de Costa Rica, en donde asistió al Congreso Estudiantil, y quien saldrá el martes para Miami, ha manifestado que los cubanos niegan autoridad moral a los Estados Unidos para entrometerse en los problemas de la isla, y que éstos son los principales responsables de la actual situación.

«Contrario a lo que pretende Mr. Welles, dice, deseamos el castigo de

los culpables, estando dispuestos a continuar la lucha contra Machado que los estudiantes iniciaron y mantienen». Indica que sus compañeros de directorio residentes en Miami, le pidieron que hiciera estas declaraciones, y que no les preocupa la actitud que se siga, pues están dispuestos al sacrificio, como lo demuestra el hecho de los estudiantes que han tenido cuatro muertos, diez presos y catorce desterrados entre los que componen el directorio.

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

AVISO AL PUBLICO

Con motivo de varios casos de FIEBRE TIFOIDEA, diagnosticados clínicamente, que se han presentado en esta ciudad, se recomienda a sus habitantes hervir el agua y la leche, destruir en lo posible las moscas y lavar muy bien con agua hirviendo las frutas y hortalizas que suelen comerse o abstenerse de comerlas.

Se suplica dar parte al Departamento de Epidemiología de esta Secretaría de los casos de tifoidea que se declaren.

San José, 29 de Junio de 1933.

Dr. ALFONSO ACOSTA G.
Médico Epidemiólogo.

A NUESTROS AGENTES

que aún no han remitido las listas de suscritores les agradeceríamos nos las envíen a la mayor brevedad, para enviarles los recibos.

NUESTRO MUNDO SOCIAL

Apreciable enfermo en El Salvador

En la vecina República de El Salvador, se encuentra muy enfermo el apreciable joven Benjamín Fábrega, por cuyo motivo salen en avión para esa, doña Elena de Fábrega y su sobriua la señorita María Ponce.

El día de Santa Isabel

Por ser hoy el día de Santa Isabel, felicitamos muy atentamente a todas las señoras y señoritas que lleven ese nombre muy en especial a la bellísima señorita Isabel Anderson Montealegre, Isabel Sáenz Lara, Isabel Martín Tinoco, doña Isabel Trejos de Neurohr, doña Isabel Carranza de Beeche, doña Isabel de Mendiola, doña Isabel Lara de Sáenz Cordero, doña Isabel Oduber de Crespi, doña Isabel Calvo de Rodríguez, señorita Ana Isabel García Alvarado, Isabel Vargas Facio, Isabel María Bonilla Durán, Isabel del Barco Coto, doña Isabel Jiménez de Montealegre, doña María Isabel Alvarado de González, doña Isabel Rodríguez de Rodríguez, señorita Isabel Lara Montealegre, Isabel Arroyo, María Isabel Arias, Elizabeth Coen, Isabel Peralta Esquivel, doña Elizabeth Lutz de Truque, doña Isabel de Biolley, doña Isabel de la Guardia de Jiménez, doña Isabel Guardia v. de Jiménez, doña Isabel Fernández de Mangel, señorita Isabel Domínguez Chacón, doña Isabel Oreamuno de Salazar, doña Isabel Sotela de Pérez, doña Isabel Quiros de Echandi, señorita Isabel Aguilar Flores, doña Isabel Barriounevo de Alvarez, doña Isabel Alfaro de Jiménez. LA REPUBLICA les presenta su atento saludo en el día de su santo.

Estimables viajeros

Salen en fecha próxima para Europa en viaje de salud y con el fin de visitar a su hija Elenita que cursa sus estudios en un magnífico Colegio de Francia, el Lic. don Raúl Gurdian y su señora esposa doña Elena Montealegre de Gurdian, a quienes deseamos un feliz viaje.

Hogar de gala

Con gran placer comunicamos la noticia, que el hogar de don Francisco Grau y su señora esposa doña Carmen Canalías de Grau, se encuentra de plácemes con el nacimiento de un niño.

Enviamos nuestras felicitaciones a los esposos Grau Canalías, deseando al recién nacido una vida llena de ventura.

Natalicio

Celebra mañana su natalicio, una simpática amiguita de este diario, la gentil damita Matilde Piza Keith.

LA REPUBLICA le envía sus más sinceras felicitaciones deseándole una vida color de rosa, como sus mejillas, al cumplir trece primaveras.

La velada de la Escuela Verde en Alajuela

Espléndida resultó la velada artística preparada por la Escuela Verde, en el Instituto de Alajuela. El primer número fue un cuadro encantador, donde una bella señorita recitó «El Ada», letra de don J. Joaquín Sibaja G.

Correspondió la parte artística de este cuadro a las señoritas Juanita Olivas y Cha-

bela Sibaja G. Merece especial felicitación la señorita Lilia Cornejo por su esfuerzo, lo mismo que la orquesta que desinteresadamente cooperó en esta fiesta.

De la misma ciudad de Alajuela, nos comunican que los vecinos de la calle de Guardia, están muy satisfechos de ver su calle pavimentándose, gracias a los esfuerzos del señor Ministro de Fomento, por lo cual están muy agradecidos.

Té de Lino

Las señoritas Soledad Vargas y María Cristina Sáenz Escalante, le preparan un Té de Lino a la encantadora señorita Hortensia Nanne Michaud con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Manuel Jiménez Morales.

Paseo en Heredia

Organizado por las señoritas Olga e Irma Alfaro, de la sociedad de Heredia mañana un grupo de jóvenes y damitas de aquella ciudad, efectuarán un paseo a caballo al Monte de Heredia. Con un veranillo como el que hace ahora y con las bellas damitas de la ciudad de las flores no hay duda que el paseo resultará delicioso.

Viajeros

Con motivo de la llegada al país del joven Guillermo Quiros Quiros, su familia parte para Puntarenas a encontrarlo.

Para Turrialba partió don Fernando Martín.

Doña Flora de Durman y su hijo Arthur pasan unos días en ésta procedentes de Siquirres.

De Moravia se encuentra en la capital la señorita María Roig.

Salió esta mañana para Cartago después de algunas semanas de estar en San José la encantadora señorita Claudia García.

De Limón regresó don Vieri Espinach.

Sale el lunes para Cartago con el fin de pasar algunas semanas la estimable señora doña Lydia Gurdian de Gutiérrez y su niño Hernancito.

Partió para Limón doña Anita de Palau.

Para Pacayas sale mañana con el fin de pasar algunos días, el joven Eduardo Carrillo Echeverría.

Para su finca en el Monte de Heredia, sale en estos días don Botho Steinvorth, su señora esposa doña Estercita Jiménez de Steinvorth y sus niñitos.

Estuvo en San José, procedente de Cartago, el estimable Dr. don Jorge Sáenz G.

También el joven Tonito Willis

Estuvo en la capital la damita panameña Blanquita Fernández, quien reside actualmente en Cartago.

Sale en breve para el campo la señorita Myriam Francis.

A los amigos de la estación T i. 4. NRH

No trabajando más con nosotros don Juan Vicente Gutiérrez Chaves, no nos hacemos responsables sino de nosotros mismos.

AMANDO CÉSPEDES MARÍN

Estuvo en Alajuela, el Lic. don Ronulfo Quesada, procedente de Cartago.

Delicada operación

El lunes 10 de julio, será sometida a una delicada operación en el Hospital de San Juan de Dios, la estimable señorita Emilia Hernández Montealegre. Hacemos los más fervientes votos por que tenga la operación los resultados deseados, y recobre la señorita Hernández completamente su salud.

Enfermos

En el Hospital de San Juan de Dios, fué sometido a una delicada operación don Diego Masís. LA REPUBLICA hace los mejores votos por su salud.

La bella y gentil damita Oky María Quiros, se encuentra bastante delicada.

Mejor de su dolencia el apreciable caballero don Ben Zweig y nuestro amiguito Rodrigo Facio.

Igualmente sigue mejor el joven Víctor Castro, quien fué sometido a una delicada operación en la Clínica Hernández.

Continúa delicado el niño Hernán Piza Keith.

La apreciable señora doña Mercedes Arrea de Rodríguez continúa muy delicada de salud.

El niño Luis Roberto Gallagos Chacón sigue mejor de su dolencia.

Una leve mejoría ha experimentado el apreciable caballero don Franklin Jiménez Delgado.

Los hijos del hogar Núñez Rojas van mejorando, de lo cual nos alegramos muy sinceramente.

Té en Cartago

En la tarde del jueves pasado, el grupo de damas que integra el Club de Costura, se reunió en la residencia de la apreciable matrona doña Delfina Collado de Sáenz. Las concurrentes fueron obsequiadas con un exquisito servicio de té.

Restablecida

Esa preciosa muñeca que es la señorita Myriam Francis, se encuentra restablecida de la dolencia que le aquejaba hace algunos días, en su residencia en Cartago. Nos alegramos a la vez que saludamos a la apreciable damita.

Enferma

Un poco indispuesta se halla la estimable dama doña Dorita Odio de Castro. Deseamos su pronto restablecimiento.

Agradecemos esta invitación:

Srta. Dita Keith,

Redactora social de

«LA REPUBLICA»

Esta noche, a las 9 p. m. en el gran Teatro Júpiter de nuestra ciudad se efectuará una velada a beneficio de la Escuela «Pilar Jiménez»

Se pondrá en escena, en el acto primero: «Por buscar marido rico», y en el segundo, «La real gana».

Además, como entreactos, vendrán a regocijar a los asistentes, números de arte musical y declamatorio, con el concurso de distinguidos elementos de la capital.

Queda Ud. invitada a esta nuestra asamblea de arte y

con Ud. la legión de lectores del simpático diario LA REPUBLICA, que ya no puede ser más nacional.

Con atención,

EL COMITÉ ORGANIZADOR
Guadalupe, 8 de julio de 1933

La espléndida velada y baile organizados por el San José Athletic Club

Con un lleno como pocos ha tenido nuestro Teatro Nacional, se llevó a cabo la noche del jueves la velada organizada por el San José Athletic Club.

Puesto que toda nuestra sociedad se dió cita esa noche en el Nacional, no creemos necesario, hacer una crónica detallada de tan magna fiesta, cuyos recuerdos quedarán por mucho tiempo grabados en nuestras mentes. Por otra parte, todos los números representados lo fueron con tanta belleza, maestría y habilidad, que tendríamos que dedicar un párrafo a cada uno de ellos, lo que haría muy larga la crónica.

Después de una noche de arte y de alegría como la que el jueves nos brindó un grupo de damitas y caballeros del ambiente social capitalino, pensamos que todavía podemos esperar mucho de la juventud costarricense, que se ha revelado esa noche con magníficas dotes artísticas.

Presentamos por este medio nuestro homenaje de simpatía y admiración a todos los jóvenes y señoritas que tomaron parte en la función, a la Directiva del Athletic, y muy especialmente al señor Secretario don Harry Fernández E., por el entusiasmo y cariño con que ha dirigido desde hace tres meses los preparativos de la velada; otro tanto hay que decir para el poeta Segreda, el Profesor Murillo y su grupo de artistas que con tanto acierto desarrollaron el programa musical, dejando la la más grata impresión.

Una vez terminada la función, la mayor parte de la concurrencia pasó a los salones del San José Athletic, en donde haciéndose derroche de alegría, se bailó hasta las cuatro de la madrugada de ayer.

Damos a continuación los nombres de los asistentes al baile, pidiendo cumplidas excusas a las personas cuyos nombres no aparezcan, pues fue tanta la concurrencia, que resultó para nosotros imposible hacer un apunte completo:

Anotamos los siguientes:

Señor Ministro de España. Sr. Ministro de Colombia. Señor Ministro de Honduras, señor Encargado de Negocios de Perú y señora de Herrera, señor Encargado de Negocios de Chile y señora de Barriga, don Ernesto Ortiz y señora, don Mario Jiménez y señora, don Luis Dobles Segreda y señora, don Jorge Beeche y señora, Dr. don Nilo Villalobos y señora, Lic. don Carlos Lara y señora, Ing. don Ivan Casorla y señora, Lic. don Fernando Lara y señora, don José Rafael Peralta y señora, don Rubén Méndez y señora, don Aniceto Esquivel y señora, doña Sarita Chacón de Facio, doña Edith Field de Povedano, doña María Cristina de Hernández, doña Marta de Harrington, doña Lía de Güell, doña Julia Güell de Villafranca, doña María Cristina de Carrillo.

Señoritas: Margarita Martínez, Beatriz Castro, Margarita Ortiz, Sonia Facio, María Cristina Escalante, Vera Violeta Soto, Estela Ortiz, Grace O'Donnell, Nora Madrigal, María Silvia Herrera, Oky María Quiros, Aurora de Almar, Marietta Ortiz, Hilda Méndez, Lucía Casorla, Clara Odilia Vargas, Flora Volio González Floris Quiros, Dora Gotay, Carmen Odio, Dalia Benítez, Margarita Luján, Clarita Cardoze, Claudia Gutiérrez, María Eugenia Hernández, Isabel Vargas, Cristina Quiros, Marta Odio, Gladys Pontón, Marta Fernández, Sonia Tinoco, Edith Povedano, Carmela González, Catita Rawson, Carmen Solórzano, Dita Keith, Flory Villafranca, Virginia Fonseca, Haydée Fernández, Vela Odio, María Cecilia Solórzano, Lupita González, Lydette Jiménez, Margarita Gutiérrez, Marta Fonseca, Virginia Mora, Flory Pacheco, Ada Saborio, Vera Tinoco, Virginia Salazar, Estrella Povedano, Hortensia Esquivel, Nora Fernández, Lilly Saborio, Lía Güell, Zulay Fernández, Margarita Sheely, Lidiette Austin, Ninfa Santos, María Cristina Echeverría, Angela Gil, María de los Angeles Prado, Lilly Chartier, Daiys Montealegre, Julieta González, Lupita Mora, María de los Angeles Trejos, María Cecilia Lyon, Dora Echeverri, Angela Tarry, señorita Vallarino, Flora Lara, Odilie Espinach, Carmen González, Lidia Echeverri Ofelia Segreda, Dora Guardia, Nelly Sartoresi, Carmen Salazar, Graciela Montealegre, Florencia Figuls, Sally Rawson, Virginia Vargas, Leticia Lara, Virginia Osborne, Isabel Martín, Cayita Medal, Mireya Oreamuno, Myriam Güell, Isabel Villalobos, Mckey Sheely, María Cristina Carrillo, Gloria Padilla, Lily Segreda, Leticia Gei, Flory Oreamuno, María Marta Harrington, Florita Carrillo, Margarita Strunz, Ana

Isabel García, Leila del Barco Arabela Osborne, Gladys Vargas, Virginia García, María Eugenia Echaudi, Gladys Giral, María Figuls, María Eugenia Bonilla, Florita Fernández, Zulay Saborio, Gladys Villalobos, Flora Giral, Lilia Zamora, Lidia Hernández, Thelma Rodríguez, Marina Echeverría.

Caballeros: Harry Fernández, Hernán Larrad, Alfredo Fernández, Dr. Percy Fischel, Alberto Dent, Fernando Estrada, Alvaro Castro R., Joaquín Tinoco, Jorge Ureña, Enrique Goicoechea, Anselmo Sasso, Arturo Segreda, Juan Félix Bonilla, Felipe Angulo, Enrique de Mezerville, Dr. Carlos Brenes, Jaime Rawson, Vicente Lines, Rafael Cañas, Fernando Muñoz, Lionel Yglesias, Dip. Otilio Ulate, Edmundo de Holte Castello, Dr. Manuel Alvarez, Luis Martínez A., Eduardo de la Espriella, Frank Herrero, Alfredo Cañas, Eduardo Espinach, Edwin Castro R., Alfredo Cardona, Antonio Palacios, Andrés Revollo, Fernando Segreda, Manuel de la C. González, Dr. Jorge Ortiz, Oscar Fischel, Rodrigo Aragón, Enrique Rawson, Adrián Vega A., Gonzalo Morales, Humberto Carrillo, Rodrigo Castro U., Carlos Eduardo González, Alberto Castillo, Federico Gólicher, Alfredo Chévez, Edgar Rojas, Manuel Francisco Solano, Guillermo Arias, Jorge Garrón.

Salvador Fonseca, Mariano Montealegre, Lionel Odio, Fernando Doninelli, Víctor Vargas, John Field, Enrique Rodríguez, Manuel Gutiérrez, Dr. Jorge Vega, Francisco de la Espriella, José María Castillo, Antonio Jiménez, Leopoldo Angulo, Jorge Loaiza, José Luis Cardona, Lic. Nogui Fernández, José Zúñiga, Guido Goicoechea, José P. Légers, Carlos Roberto Bonilla, Francisco Huete, Stanley Villafranca, Walter Montealegre, Francisco Marin Cañas, Yurán Rodríguez, Froilán González, Roberto Sáenz, Willy González, Alwin Fernández, Mariano Zúñiga, Alberto Arce, Johnny Aguilar, Víctor Manuel Peralta, Francisco de P. Gutiérrez M. José Monge, Roberto Giral, Jesús Soto, Alvaro Pacheco, Dr. Marcial Rodríguez, Hermann Carmiol, José Marin Cañas, Eduardo Carrillo, Francisco Aguilar, Boris Méndez, Milton Sánchez, Luis Bonilla, Carlos L. Montealegre, Edgar Pontón F., Alfredo Hernández, Francisco Quesada, Fernando Alvarado, Humberto Fonseca, Juan de la Rosa Sánchez, Alfredo Povedano, Fernando Guardia S., Enrique Rodríguez, Diego Povedano, Rodrigo Quesada, Alvaro Zúñiga, Willy Rothe, Rafael Reyes, Jorge Chaverri, Héctor Chartier, José Escorriola, Manuel San Román, y Fernando Brenes.

DEPARTAMENTO DE OBSTETRICIA DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

Bajo la dirección del DOCTOR BEECHE funciona la CLINICA PRE-NATAL cuyo objeto es, establecer el diagnóstico del embarazo, reconocer sus complicaciones y aconsejar a la gestante las medidas higiénicas que requiere su nuevo estado.

Todos los días hábiles de las 8 a las 10 de la mañana.

EL SUPERINTENDENTE

J. PIEDRA C.

SASTRERIA AMERICANA

Para caballeros distinguidos

75var as al Oeste del Parque Morazán (Avenida de las Damas)

Desde las barras del Congreso

(Viene de la 1a. página)

so de los emolumentos de directores y empleados.

c) Imposibilidad de que los Directores desempeñen otras funciones que no sean las específicas de su cargo;

d) Responsabilidad de Directores y empleados;

e) Que entre los empleados y Directores y entre estos mismos no haya parientes hasta el cuarto grado;

f) Creación del cargo de Gerente.

El proyecto pasó a estudio de la Comisión de Legislación.

Escuela

Se solicitan \$10,000 para la construcción de una escuela en Potrero Cerrado de Oreamuno, con el agregado que vale lo que un Comentario Inmediato, de que si el gasto no puede hacerse este año, se haga el entrante y si no... pues el otro.

Puente

El señor Diputado Solano solicita \$6,000 para la construcción de un puente sobre el río Macho, jurisdicción de Orosi. La falta de este puente tiene aislados a los vecinos y los obliga a caminar grandes distancias.

Agencias de Policía

El Sr. Representante Barahona pide la creación de dos Agencias de Policía para dos barrios de la ciudad de Puntarenas: el del Carmen y Pueblo Nuevo. El escaso número de policía actual en el puerto no es suficiente para la vigilancia. Pasa a la Comisión de Gobernación.

Cámara de Comercio

Esta institución envía un memorial, «por si algún señor Diputado quiere acogerlo», en relación con la fijación del cambio: sobre el dólar oro y sobre esta base regular el de las otras divisas.

Acogido por el Diputado Ovares; y como sobre este mismo tema hay dos estudios—el de la Comisión de Legislación y el del Diputado Martín—se agrega a ellos para su discusión en su oportunidad.

Agradecimiento

Doña Adela Montúfar v. de Fernández da las gracias al Congreso por la pensión que concedió a su favor, «estímulo para quienes dedican su vida a la noble tarea de enseñar».

Intendencias

El diputado Ovares (el pibe, como le dicen allá cariñosamente) presenta un proyecto para derogar la ley que creó las Intendencias. No se ven, dice, sus beneficios y cuestan ingentes sumas.

Junta Turismo

Otra te pego: el mismo Representante Ovares pide la derogatoria de la ley N° 32 de 26 de Diciembre de 1930, que creó la Junta Nacional de Turismo.

(Comentario Inmediato:

Ovares no será muy allá en lo de Hacer Leyes, pero... en lo de deshacerlas es manco. Va a dos destrozos diarios).

Colonias

Don Francisco Jinesta Soto se refiere, en un escrito, a la preocupación del Congreso por solucionar el problema de la desocupación, y juzga que el mejor recurso es el de las Colonias Agrícolas.

Revisión

El señor Diputado Chacón pide que se revea el dictamen de la Comisión de Hacienda, rechazado el día anterior, en relación con la permuta de propiedades, la ampliación del edificio del Banco Internacional. Manifiesta que la honorabilidad de los Directores del Banco, que son los interesados en este asunto, debe merecerles completa fe a los señores diputados. El negocio es limpio: aquí no hay primas para nadie: de dónde podrán salir? El Gobierno, lejos de desembolsar un céntimo, recibe el beneficio de un abono de más de \$200,000 a su crecida cuenta con el Banco. Se acaba de votar la Ley de Cédulas que procura nuevas secciones al Internacional: el local es incómodo e inadecuado; aquellas oficinas parecen perreras.

No se piense en el parentesco de uno de los Directores, Don Jacinto Trejos, con el señor Neuhrou; desde que se comenzó a tratar este negocio, don Jacinto se apartó de él. Con pasar el asunto a nueva comisión lo que se hace es perder tiempo y dinero porque, de cambiarse de idea, habrá que hacer nuevos estudios y planos.

Padilla cree lógica la inter-

Los Tratados Centroamericanos...

(Viene de la 1a. página)

la cual hizo renuncia, aunque irregularmente, abandonando asimismo el país, pues que atravesó la frontera con Guatemala y allá se albergó, no había alternativa posible: el vice-Presidente tenía que asumir el poder; y sostenemos que era su deber asumirlo aun sin ser llamado por el Directorio Militar y aun sin la consagración de la Cámara Legislativa. El automatismo constitucional a que en un artículo anterior nos referimos, sancionaba su asunción de poderes. ¿No era ese el mandato expreso que la mayoría salvadoreña, en consonancia con el canon constitucional, le había otorgado al elegirlo? Había expirado acaso, el periodo para el cual había sido nombrado?

Es más: afirmamos también en forma enfática que la resistencia o la vacilación siquiera del General Hernández Martínez a hacerse cargo de la gestión presidencial, abriendo así posibles cauces al desorden y al caos, habría podido merecer la censura de su pueblo y aun el cobro de las graves responsabilidades consiguientes.

Los Pactos, elementos de inconformidad

Y he aquí que el Tratado General de Paz y Amistad, suscrito en Washington el 7 de febrero de 1923, ideado para crear y estabilizar la paz y la armonía en el Istmo Centroamericano, ha venido a constituir, por lo menos para El Salvador, un elemento de inconformidad y de discordia.

De nada ha valido a aquel Gobierno inspirarse y mantenerse en una política de seriedad y patriotismo; restablecer y conservar el orden aun en la marejada de las ideas radicales que agitan el mundo; desarrollar un programa de providencia y de progreso; la falta de reconocimiento, sigue irrevocable, alzado como un valladar en sus fronteras, alentando a ciertos empujados adversarios políticos que, careciendo en El Salvador de armas con qué combatir al Gobierno del General Martínez, las encuentran en la interpretación y en la aplicación errónea de un Tratado que la fracción que se enfrenta a aquella Administración no la obliga, porque respecto de ella El Salvador no es sujeto de derecho ni de obligación, por la razón incontrovertible de que que no consintió en ella.

La Denuncia del Tratado

La situación de intervención, más o menos disimulada, que crea el Tratado de Paz y Amistad—una Paz que es discordia y una amistad que es poco menos que intromisión—ha persuadido a varias Repúblicas Centroamericanas a denunciarlo. El Gobierno de Costa Rica, respondiendo en este caso a un anhelo general, así lo ha manifestado sin embozos, y El Salvador está en una más calificada disposición al respecto. Los informes de Washington, a que nos referimos en nuestro primer artículo, ya se hacen eco de estas tendencias.

No podría ser de otra manera: la máxima aspiración de los pueblos debe ser la de vivir su plena soberanía; y no hay poder posible, por fuerte o por noblemente inspirado que esté, que tenga capacidad jurídica bastante para calificar el gobierno de otro país, que no puede tener otro origen ni otro control que el de la mayoría de la opinión ciudadana que representa.

ALBERTO QUILJANO

Gran Hotel Metrópoli

EN SU CANTINA OFRECE

RICOS TAMALES

OSTIONES

y CHUCHECAS

vención de Chacón: su voz es la de un notario del Banco. La votación de ayer demostró claramente el propósito de la Cámara al respecto y esas votaciones no pueden ser loterías. Si prospera la revisión si se perderá tiempo, porque aun cuando hoy pase, en tercer debate se quedará, y se habrán malgastado estos días.

Tinoco expresa lo que la idea de tomar para la ampliación proyectada la Comandancia de Plaza, es inconveniente. La Comandancia es una reliquia histórica; los países que saben que las Patrias viven sobre su historia, defienden estos monumentos. Es también una joya de arte: hoy podrá parecerse fea o bella, pero representa, recuerda un estilo ya desaparecido que por eso debemos conservar. Es, además, un punto estratégico: aquí nos reimos de las cuestiones de defensa militar pero no hay que olvidarse de las posibles perturbaciones de nuestra paz: allí hay

más de quinientos rifles y varias ametralladoras y se comunica con una sección de policía y está frente a la otra.

La Comandancia, con sus armas, es hasta una admirable defensa para el mismo Banco.

La cuestión arquitectónica: hoy tiene el Banco un frente hacia el Sur de 28 metros; con la Comandancia tendría por ahí de 50, y el fondo que le quedaría no es ni de 50, cuando la técnica dice que el fondo, con respecto al frente, debe estar en una relación de 2 a 1 o por lo menos de 3 a 2.

Cordero dice que la ampliación pedida puede hacerse como la que hizo el Banco de Costa Rica: un segundo piso. Así no habrá que desalojar ni el Banco ni la Imprenta.

En votación la revisión, fue desestimada.

Se comenzó la discusión en detalle del proyecto del Sr. Repr. Tinoco que versa sobre modificaciones a la Legislación Bancaria.

Estoy seguro de...

(Viene de la 1a. página)

como le pasa a la Renta de la Fábrica de Licores, que si le cargamos todo el gasto que se hace para vigilar los contrabandos y demás, resulta con una utilidad muy mermada en comparación de lo que parece.

La Municipal actual no pretende decir la última palabra en los asuntos que resuelve; pero está segura, y de ello se le ha de dar la razón en época no lejana, de que para todo ha llevado en mira

la defensa de los intereses comunales. Sus decisiones no son dictadas por capricho ni por pasión, todas son consultadas y discutidas ampliamente entre los que saben, pues los que hoy componemos el cuerpo municipal de la capital no tenemos otra mira que la de acertar al resolver los asuntos que se nos han encomendado.

Hasta aquí las palabras del señor Presidente Municipal.

Don Alberto Ortuño reparte la totalidad de sus honorarios como árbitro en el asunto de la Simmons, entre instituciones de beneficencia

El señor don Alberto Ortuño ha repartido la totalidad de sus honorarios por el arbitraje de la Simmons, entre varias instituciones de beneficencia del país, en la siguiente forma:

Al Hospital de San Juan de Dios \$10,000.

Al Hospital de Heredia \$5,000.

Al Hospital de Alajuela \$2,500.

Al Asilo de Ancianos de Car-gato \$2,500

El gesto del señor Ortuño

ha sido recibido con agrado e indudablemente lo enaltece y pone de relieve su filantropía.

Los señores diputados comentaban ayer muy elogiosamente esa actitud.

No hay para qué decir que las instituciones favorecidas no encuentran palabras con qué agradecer la generosa acción del señor Ortuño.

Por nuestra parte, no podemos menos que aplaudir calurosamente el gesto, y enviar nuestros parabienes a don Alberto.

Asamblea de caballeros en La Merced a las quince horas

Para tratar importantes cuestiones sociales y cívicas, el señor cura de La Merced ha convocado a sus amigos y feligreses para una asamblea que tendrá lugar mañana en el Salón de Honor a las 15 horas.

Celoso siempre el Padre Rosendo del auge de su parroquia y debida cuestión religiosa-social, es seguro que se verá correspondido en sus deseos.

Nosotros nos permitimos recordar la invitación, excitando a todos para que concurran a las 15 horas puntuales, ni minuto más, ni minuto menos.

Gran festival en Desamparados

El Padre Meneses ha entrado ya en grandes actividades en su parroquia.

El quiere que a pesar de la crisis, los trabajos del nuevo templo que empezó el ex-cura Presbítero don Elías Valenciano, se sigan, tanto por la necesidad de un nuevo santuario como para dar trabajo a los obreros.

Por eso mañana se hará un gran turno y los preparativos son enormes. Los vecinos, animados de gran celo parroquial y progresivo en la localidad, han ofrecido ayudar al Padre Carlos en toda forma, pues allí ha sido secundado con gran simpatía.

Ecos de la velada del Athletic

A las ocho se abrió la puerta central del magno coliseo que es orgullo de los costarricenses, para dar paso a la mole humana que se arremolinaba por asistir; no obstante que la entrada valía dos enormes colones, nadie lo notó y desde la víspera la localidad estaba casi agotada.

Un lujo asiático acompañaba a nuestras damas, lo que nos hizo pensar un poco en la crisis. Y hasta hemos llegado a dudar de ella.

Por fin se abrió la cortina del palco escénico del teatro. Y comenzó la revista «Athletic» maravillosamente interpretada y delicadamente presentada. La decoración y vestuario especial para ella, se confeccionó con un gusto exquisito.

La primera parte gustó más que la segunda, porque aquella cerecía de cierta clase de vocablos y expresiones un poco pasadas de tono, lo que

no podíamos tolerar las personas que no hemos perdido las nociones de moral que nos enseñaron nuestros mayores. Principalmente un monólogo del final, nos hace aconsejar a la Directiva del Club, que debe controlarse el chiste de mal gusto, a todo trance. Hasta los representantes del orden público llamados allí a vigilar la entrada, se ruborizaban...

El apoteosis lo suprimiríamos, pero eso somos nosotros, que como espectadores no tenemos voto en las decisiones de la Hight Society.

También nos sorprendió una danza que bailó una chiquitilla. Demasiado exagerados sus movimientos, lo que no debe enseñarse a los niños, menos en esta época de corrupción en que vivimos.

Por lo demás, muy bonito el espectáculo.

NANDAKA

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

LICITACION CEMENTO

La Intendencia Municipal recibirá propuestas hasta las 15 horas del 10 de Julio en curso, para la provisión de 5,000 (cinco mil) sacos de cemento, de marca reconocida como buena, en perfecto estado. La entrega comenzará a efectuarse inmediatamente después de adjudicada la licitación, a razón de 1000 (mil) sacos por día, como minimum. El precio deberá ser por cada cuatro (4) sacos puestos en el Almacén Municipal, y el valor total será pagado al contado en Bonos Saneamiento 1932. La Municipalidad se reserva el derecho de aceptar la propuesta que más convenga a sus intereses, o el de rechazarlas todas.

Los sobres que contengan las propuestas, deberán llevar la leyenda: «LICITACION CEMENTO PARA ENTREGA INMEDIATA», debidamente cerrados.

San José, Julio 6 de 1933.

CARLOS LARA, Intendente Municipal

MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

LICITACION CEMENTO

En relación con la licitación por 5,000 sacos de cemento para entrega inmediata, que vence el 10 del corriente mes a las 15 horas,—esta Intendencia pone en conocimiento de los interesados, que las ofertas deben venir suscritas por un «pseudónimo»;—y en sobre aparte, lacrado, el nombre completo de la persona o firma que ofrece el artículo.

San José, julio 8 de 1933.

CARLOS LARA, Intendente Municipal



La M. N. «CARIBIA» y la de igual tipo «Cordillera», que le seguirá en el próximo año, tienen 12,300 toneladas de registro bruto y una velocidad de 17 millas por hora, y son las mayores, más rápidas y más hermosas en el tráfico con Europa.

HAMBURG-AMERIKA LINIE

SALIDAS DE PUERTO LIMON:

para GUATEMALA, (Puerto Barrios - Livingston)

V. «KRETA» 14 DE JULIO

M/N. «CARIBIA» .. 18 DE JULIO

Para turistas:) 1ª clase \$60.00
) 2ª " \$37.50

PASAJE IDA Y VUELTA

Para Europa, Santander, Plymouth, Cherbourg, Amsterdam y Hamburgo, vía Cristóbal, Cartagena, Pto. Colombia, Curaçao, Pto. Cabello, La Guayra, Trinidad y Barbados.

M/N. «CARIBIA» .. 22 DE JULIO

Servicio de carga y pasajeros

SOLICITE INFORMES A

Victor Fabian & Cia. Felipe J. Alvarado & Cia., Suc.
Agentes Generales S. A. Agentes
San José Limón

Aires Nicoyanos

Julio, 1.º
Junta de Caridad

Alguien dijo en cierta ocasión, que la cultura de los pueblos se revelaba, en el culto y respeto que se tributaba a los que se han ido para no volver jamás... a los muertos.

Estas cosas, no dejan de tener su mucho de razón, porque no es imaginable que haya ser humano alguno, que no haga culto de la memoria de sus antepasados.

Los cementerios tienen un no sé qué de sombrío, de quietud y de recogimiento que llama a la oración, que imprime en el alma un acento de tristeza y de recordaciones infinitas y que hace de esta necrópolis un santuario de paz y de dolor...

¡Cuántas veces a la sombra de un quejumbroso ciprés, al lado de un álamo añoso, cerca de una desteñida cruz o de una lujosa lápida, teje el espíritu la red de sus recuerdos y envuelto en ella, se desvanece en añoranzas de pesar, porque de las tumbas, nunca sale una reminiscencia de contento!

Las Juntas de Caridad tienen que velar por los cementerios, por esa casa de todos, por esa mansión en que finaliza la jornada de la vida terrenal.

Su cargo es gratuito, y más que gratuito honorífico, de piedad cristiana, y he ahí por qué su misión es alta y noble, grande y hermosa cuando se cumple con religiosidad; y criminal y dañina cuando se hace olvido de sus preceptuaciones.

La Junta es una Hermandad de Caridad y a ella no debe entrar la perfidia y la especulación. Las Juntas que no cumplen con su deber, demuestran dos cosas: bajez de alma y corrupción espiritual.

En Nicoya se carece de Junta de Caridad, está desintegrada, hace más de cuatro años que cesaron en sus funciones sus socios y sin embargo nada se hace por enmendar este yerro.

A estas horas se encuentran mejor los poteros de Nicoya, que el propio cementerio que

guarda las cenizas de nuestros antepasados o alberga la huesa de seres queridos, porque los dueños de aquéllos se preocupan más por sus vacas y por sus caballos, que la Junta de Caridad de Nicoya (sic) de la vergüenza en que nos meten de tener un cementerio enmontado, desorganizado en el que a diario al abrir una nueva tumba, se ve rodear el esqueleto de otro difunto que aparece talvez recién enterrado, tan solamente por la falta de cuidado y de orden de parte de los que si saben cobrar dos dolones y medio por derecho de enterramiento y no saben gastar una peseta por acondicionar la última morada.

Esto es sencillamente vergonzoso y criminal.

Hace poco tiempo que ingresaron a los caudales de la Junta unos cuantos miles de colonos provenientes de la mortal de James Dagan y a estas horas no hay un centavo, y si sendos giros, para sendos miembros de las sendas reparticiones... y todavía sigue esta bendita Junta en acción...

Se impone por moralidad administrativa, hacer una investigación de estas cosas y proceder inmediatamente a la reorganización de estos asuntos que sueltan emanaciones contaminantes y deletéreas.—Corresponsal

La velada artística es el sábado ocho de los corrientes a las 19 horas en el Teatro Municipal de la ciudad de Alajuela

PROGRAMA

- I Orquesta.
- II La tristeza de Pierrot.
- III Las mariposas.
- IV El Poder de la Ilusión.
- V Mellopea.
- VI Coplas de actualidad.
- VII Tía tortuga y tío conejo.
- VIII España de mis amores.
- IX Consejos de salud.
- X Lonjazos.
- XI La vendedora de muñecas.
- XII Danza oriental.
- XIII Vida nueva.
- XIV Orquesta.

Vida nueva es un dúo cómico que interpretan Salvador Rimola y una graciosa y pícara damita.

Danza oriental que la baila magistralmente la señorita Yanina Claussen.

Las coplas humorísticas cantadas por el amigo Pache y una muy simpática señorita.

Entrada ₡0.25

Centro Comercial

Almacén de Abarrotes, Vinos, Licores, Loza y Cristalerías.

Especialidad en
ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

PRECIOS: LOS MAS BAJOS DE PLAZA

ALQUILAMOS:

Sillas, Loza y Cristalerías

Avenida Central

Edificio propio

Tomás Fernández F., Prop.

Correo de Heredia

En esta ciudad se vienen haciendo grandes preparativos para la fiesta de la Virgen del Carmen, que es la titular de la parroquia.

La Novena, que comenzará hoy, será predicada por un Revdo. Padre Dominicó, y si no estamos equivocados, por el conocido orador sagrado Fray Agustín de Losada.

Se nota ya en la ciudad un buen número de señoras y señoritas, vestidas con el hábito de Nuestra Señora, como lo pide la santa Iglesia.

Podemos asegurar que este año revestirá especial solemnidad la fiesta del 16, por el empeño especial que en ello tienen los abnegados Sr. Cura, Presb. Chaverri y su digno coadjutor, el Padre Arguedas.

Y esto sin mengua del culto y fervor de años pasados, pues que la sociedad herediaña continúa siendo creyente de verdad, y no de relumbrón.

En el Hospital

Esta casa de beneficencia, que presta un trabajo imposible de aquilatar, en bien de la comunidad, se prepara para celebrar dignamente el día del gran San Vicente de Paúl, el Padre de los Pobres, cuya solemnidad, se celebra el 19 de los corrientes.

Seguramente que entre las instituciones de su género, nuestro Hospital ocupa un preferente lugar, por el aseo admirable que revisteu todas sus dependencias, por la solitud de las enfermeras y por el stock de medios curativos y preventivos con que cuenta.

Nuestros doctores merecen párrafo aparte y será en otra crónica que nos ocupemos de ellos, sobre todo de los que, con gran diligencia y desinterés vienen atendiendo L'Hotel de Dieu, como podría decir un pedante castellano.

Una conferencia

Antier a la una de la tarde nuestro salón de actos se vió repleto de damas y señoritas de nuestra culta sociedad: era que doña Sara Casal v. de Quirós iba a disertar sobre temas de actualidad, relacionados con las madres cristianas.

Nuestra escritora, con ese bagaje de ciencia práctica social que se gasta, con la fluidez de su palabra, siempre entusiasta, fue abordando buen número de tópicos, libres de afectados rodeos, con precisión y prudencia, hasta lograr interesar a la selectísima concurrencia.

Al terminar su disertación que había durado más o menos 3 cuartos de hora, doña Sara recibió un ramillete de felicitaciones, que le llegaron en forma de aplausos.

Es de creer que, dada la buena voluntad de la nobilísima alma herediaña presta a todo latido de bienestar social, la semilla regada antier por la culta escritora, crezca y florezca para bien del porvenir, ligado de un modo directo, con las madres de familia.

JUAN DE PIRRO

Hogar de plácemes

El miércoles pasado hubo una grande alegría en el hogar de nuestro amigo don Jorge Sáurez Zúñiga y su señora esposa doña Ofelia de Zúñiga; era que los ángeles en una canastita rosada, orlada de tréboles habían traído a su hogar la primogénita, una lindísima chiquitina.

Hacemos votos porque acompañe una dicha interminable a la recién nacida al par que formulamos felicitaciones para sus dichosos padres.

Anúnciese en "La República"

Las vacaciones escolares comenzarán el 17 de este mes y terminarán el 3 de Agosto

La Secretaría de Educación ha dispuesto que las vacaciones escolares comiencen el 17 próximo entrante y terminen el 3 de Agosto y en ese sentido ha enviado una circular a todos los directores de escuela.

Según ley o costumbre, debían comenzar el 15 y terminar el 1.º, pero por ser el 15 sábado y el 2 de Agosto feriado, el señor Secretario de Educación ha fijado las fechas del 17 al 3, para que no quedara un día, el 1.º, «prensado» entre el último día de vacaciones y la fiesta de la Virgen de los Angeles.

Es entendido que estas vacaciones no rigen para las escuelas de El General, Guanacaste y Cantón de Osa, que ya las tuvieron en Mayo, porque se abren en Enero y se cierran en Diciembre.

Esta diferencia en la aper-

tura de las escuelas antes dichas y las otras de todo el país, se ha hecho contemplando el interés de los niños y las dificultades que tendrían que vencer para llegar a las aulas en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre, época en que recrudescen las lluvias en esas regiones, se crecen los ríos y toma virulencia el paludismo.

Aunque esto causa algún desorden y más trabajo en las oficinas de Educación, no se ha dudado en hacerlo, ya que, por tener un poco de más comodidad, no se iba a exponer a peligro u obligar a sacrificio a los escolares de aquellos apartados lugares.

Así, pues, ellos tuvieron sus vacaciones en Mayo y los otros, los de la Meseta Central, comenzarán a gozar de ellas el 17 de este mes.

SASTRERIA

DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

En Moravia se acabó la crisis

La presencia es todo en la vida.
Vista con elegancia y conseguirá empleo rápidamente. La crisis no nos afecta y queremos ayudarlo a Ud. a salir de ella.



Somos optimistas y tenemos fe en el porvenir de Costa Rica. Le hacemos vestidos en pagos semanales, dándole toda clase de comodidades.



DOMINGO E. GARCIA

MORAVIA

Los alumnos de la Escuela de Derecho piden que pueda cancelarse la matrícula en dos pagos

Esta mañana hubo movimiento entre los alumnos de la Universidad, pues se firmó un memorial para pedir a la Junta Directiva se pueda pagar la matrícula correspondiente al segundo semestre, en dos abonos. Hace pocos días se trató de conseguir esto extraoficialmente, pero en vista de que la Directiva dijo que solamente en casos de mucha pobreza, y presentando el respectivo certificado, concedería esto, los jóvenes han decidido firmar un pliego pa-

ra hacer la misma petición, pues realmente los derechos son fuertes: ₡ 80.00 cada semestre; lo que ellos quieren ahora es que el segundo pago de ₡ 80.00 pueda hacerse en dos de ₡ 40.00, que resulta mucho más cómodo para los alumnos que no son acomodados.

Con motivo de esto ha habido movimiento esta mañana en la Escuela. Ojalá la Directiva acceda a la petición del alumnado, petición que creemos muy justa.

SINTONICE SIEMPRE LA ESTACION

T. I. T. V.

del TEATRO VARIEDADES

CONTROLADA POR PACO MORAN

DIRECTOR TECNICO: GEO. CHAMBERLAIN,
El mejor radio técnico de Costa Rica

EMPRESA NACIONAL DE TRANSPORTES AEREOS

SERVICIO DE CORREOS Y PASAJEROS INTERIOR

ITINERARIO TARIFAS

LUNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	₡ 25.00
Nicoya, Santa Cruz, Tempisque.	
Liberia y Las Cañas	—Precio 40.00
MIERCOLES: Via Región de El General:	
San Isidro, ₡ 30.00.—Buenos Aires...	40.00
El Pozo, ₡ 45.00 y Puerto Jiménez...	55.00
VIERNES: Via Guanacaste. Puntarenas...	25.00
Las Cañas, Liberia, Tempisque, Santa Cruz y Nicoya...	Precio 40.00
SABADOS: Via San Ramón y Villa Quesada	

Pasajeros para el Guanacaste: que deseen hacer escala en Puntarenas pueden tomar pasaje el viernes con estada hasta el lunes, lo mismo los lunes con estada hasta el viernes. El pasaje a cualquier parte del Guanacaste siempre cuesta lo mismo. Pues lo que se desea es dar oportunidad a los comerciantes que tienen que hacer compras en Puntarenas.

Viajes expresos a opción del interesado

RAPIDO

SEGURO

ECONOMICO

PARA INFORMES: OFICINA FRENTE A «LA ALHAMBRA», Calle 2, Ave. F. G. No. 2

Se sanea el Barrio de Obras Públicas

Las cuadrillas municipales están trabajando ahora en el barrio de Obras Públicas.

Se han construido como 10 caños de travesía y la mayor parte de las aguas se han hecho discurrir al Canal de Las Arias.

Las calles antes barrancosas se han rellenado y se están evitando los estancamientos.

Hay el deseo de adornar algunas calles con filas de eucaliptos pues esos árboles secan mucho los terrenos pantanosos.

Sólo se espera que el señor

Intendente renueve sus conversaciones con la Empresa de Luz para colocar unos cuantos focos que hacen falta en la avenida 22 asfaltada.

Los expendedores de carne que llegan al Matadero antes de amanecer, necesitan luz y la alegría de aquellos vecinos será mucha cuando se implante esta mejora.

La actividad municipal ha sido muy celebrada por los vecinos del Liceo, de Obras Públicas y de las Casas del Gobierno.

SECCION RELIGIOSA

Esta sección, que se publicará normalmente, ha sido encargada por LA REPUBLICA a persona cuya competencia ha de juzgar el lector, y que tiene la aprobación y censura correspondientes

HOJA DEL CALENDARIO

Sábado 8 de julio.—**Santa Isabel de Portugal, viuda.**
—La Iglesia nos exhorta hoy a alabar a Dios en las obras de Santa Isabel. Fue la santa hija de Pedro III, rey de Aragón, y heredó con el nombre, las virtudes de su gran tía, Santa Isabel de Hungría.
Su padre, al ver su santidad, decía que había de aventajar a todas las mujeres salidas como ella de sangre real. Casó con Dionisio I, rey de Portugal. Tenía el don singular de restablecer la paz allá en donde reinaba la división y la guerra.
Al enviudar hizo Tercia-franciscana, distribuyendo entre los pobres sus riquezas y comprando con su valor la perla preciosa y el tesoro escondido de la vida eterna. Murió por fin en Coimbra en 1335, y su cuerpo se conservó incorrupto.

El Carpintero

El oficio de Jesús es uno de los cuatro más antiguos y sagrados. Entre las artes manuales, las del Labrador, el Albañil, el Herrero, el Carpintero son las más compenetradas en la vida del hombre; las más inocentes y religiosas. El Guerrero degenera en Bandido, el Marinero, en Pirata; el Comerciante, en Aventurero. Pero el Labrador, el Albañil, el Herrero, el Carpintero no traicionan, casi no pueden traicionar, ni corromperse. Manejan las materias más familiares, y han de transformarlas a los ojos de todos, para el servicio de todos, en obras visibles, sólidas, concretas, verdaderas. El Labrador rompe el terruño y saca el pan que come el santo en su gruta y el homicida en la cárcel; el Albañil labra la piedra y levanta la casa del pobre, la casa del Rey, la casa de Dios; el Herrero templea y tuerce el hierro para dar la espada al soldado, la reja al labrador, el martillo al carpintero; el Carpintero sierra y clava la madera para construir la puerta que proteja la casa contra los ladrones, para fabricar el lecho sobre el cual morirán ladrones e inocentes.

Estas cosas simples, ordinarias, usuales, tan usuales, comunes y ordinarias que ya no se ven, que pasan inadvertidas hoy para nuestros ojos, avezadas a más complicadas maravillas, son las más sencillas creaciones del hombre, pero más maravillosas y necesarias que todas las inventadas después.

El carpintero Jesús vivió en su juventud en medio de todas estas cosas, y las fabricó con sus manos, y por medio de estas cosas hechas por él, entró en comunión con la vida diaria de los hombres, con la vida íntima y sagrada de los hombres: la de la casa. Fabricó la mesa a la cual es tan placentero sentarse con los amigos, aunque haya entre ellos un traidor; el lecho en que el hombre respira la primera y la última vez; el cofre en que la esposa campesina guarda sus pobres trapos, los delantales y pañuelos de las fiestas y las blancas, estiradas camisas del ajuar; la artesa donde se amasa la harina y se esponja la levadura, hasta que está dispuesta para el horno; el asiento en que los viejos, por las noches, se ponen en

torno al fuego a hablar de la juventud que no ha de volver. Muchas veces Jesús, mientras las virtudes claras y ligeras se rizaban al filo de la garlopa y el serrín caía en la tierra al áspero ritmo de la sierra, debió pensar en las promesas del Padre, en los anuncios de los profetas, en un trabajo que no fuera de tablas y escuadra, sino de espíritu y verdad.

El oficio le enseñó que vivir significa transformar las cosas muertas e inútiles en cosas vivas y útiles; que la materia más vil, trabajada y reformada, puede llegar a ser preciosa, amiga, socorredora de los hombres; que para salvar, en suma, es menester cambiar, y que del mismo modo que de un retorcido tronco de olivo, nudoso y terroso, se obtiene el lecho del niño, y de la esposa, se puede hacer del sordido usurero y de la desventurada mujerzuela dos ciudadanos del Reino de los Cielos.

JUAN PAPINI

En la Iglesia del Carmen se preparan grandes regocijos para el 16

El 16 es el día de la Virgen del Carmen patrona de la primera parroquia de esta capital. Y por ello el diligente Canónigo señor Zúñiga Valverde ha hecho intensos preparativos. Todos los vecinos le van a ayudar con sus donativos en dinero, en flores y en alumbrado.

Habrán misas diarias que están siendo rápidamente suscritas y la víspera del 16 el rosario y la predicación serán solemnísimos.

Una gran orquesta reforzará el gran órgano y se prepara una suntuosa decoración que viene a completar la hermosa pintura que luce ese templo tan bien ejecutada.

Las Carmelitas en número de 300 harán un brillante desfile por las calles que rodean la iglesia.

El programa que hemos visto es muy amplio.

Tenemos a la venta

Talonarios de recibos de dinero y para alquiler, libretas de tiempo semanal y mensual, blocks de facturas, encontraré Ud. a los precios más bajos, en la Imprenta Gutenberg.

Municipalidad de San José

Con sujeción a la ley N.º 63 de 20 de junio ppdo., los contribuyentes municipales de San José podrán celebrar arreglos con el Contador Municipal para el pago de sus impuestos y servicios atrasados vencidos al 31 de diciembre del año pasado.

Quien no procediere a tales arreglos correrá con las sanciones legales de multas en un 50%, cierre de negocios, suspensión de servicios y ejecución judicial.

Las facilidades son amplias, pero a quien no se acoja a ellas, le corresponderán las sanciones referidas.

San José, 3 de julio de 1933.

CARLOS LARA, Intendente Municipal

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

(LINEA HOLANDESA DE VAPORES)

M. S. "VENEZUELA"

Saldrá de Limón para puertos europeos el 14 de Julio de 1933
llevando Carga y Pasajeros

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes, dirigirse a

AGENCIAS UNIDAS S. A.

San José - Agentes Generales - Limón

Cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 9 a sábado 15 de julio de 1933

Domingo 9 (segundo domingo). Misas 5, 6, 7, 30 a. m. cantada y 10 a. m. de los niños. Reuniones.

2-3 p. m. Liga de Acción Social Femenina.

3-4 p. m. Cofradía del Purísimo Corazón de María (caballeros)

4-5 p. m. Juventud Católica.

6 y media 7 p. m., Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

Lunes 10, 6 y media horas Misa fúnebre por la finada doña Ma. Cristina de Herdocia.

Martes 11 1/2 hs. Misa cantada a N. Señora de Lourdes, por los devotos y enfermos de la Parroquia.

Miércoles 12, 6 hs. Misa rezada por el finado Alberto Montenegro.

Jueves 13, 5 1/2 hs. Misa cantada a San Antonio, por los devotos y los pobres de la Parroquia.

6 1/2, Misa fúnebre con responso por la finada Ramona Salas Loaiza.

Sábado 15, 6 1/2 hs. Misa cantada a Nuestra Señora de Mercedes, por las necesidades de la Parroquia.

Juventud Católica:

La Acción Social, que es la colaboración del elemento secolar católico, con el Clero, para el mantenimiento y defensa de la Santa Iglesia Católica en sus enseñanzas, en su moral, en sus derechos divinos y en su Jerarquía, debe iniciar en esa clase de trabajos a la Juventud.

De la Juventud, es el porvenir. Si es buena, la Nación reportará los beneficios; si es mala o corrompida, el desastre será para la Patria, porque los jóvenes de hoy, serán los dirigentes de los hogares de la sociedad y del mecanismo civil, dentro de unos años.

Las juventudes católicas en estos países americanos, están muy descuidadas en la labor de disciplinarlas para que bien instruidas en sus deberes y derechos cristianos, sepan defenderlos por todos los medios honrados.

Muchachos buenos, se encuentran desorientados, o aislados, sin ningún aliciente de instrucción social cristiana, sin sociedades que les procuren divertimientos honestos propios de su edad, como ejercicios de declamación, de oratoria, excursiones y reuniones agradables...

A eso tiende la Juventud Católica, fundada recientemente en La Merced.

Pero se necesita la colaboración de los Padres y Madres de Familia, que ayuden en este noble intento, induciendo a sus hijos a concurrir.

Nuestros hombres de edad madura, son gentes cansadas, o indiferentes y reacios para los pequeños sacrificios que impone la Acción Social Católica. Entienden la religión solo por concurrir a la Iglesia a la Santa Misa los días festivos, y tantos hasta descuidan lamentablemente este deber... y luego, se encastillan en su casa y piensan que Acción Social Católica, es únicamente afiliarse a partidos; o bien esperan grandes conmociones sociales como cuando la venida del impío Archilla, para manifestar entusiasmos del momento, que son tristes y desconsoladores entusiasmos.

Hay, sin embargo un puñado de valientes, sinceros, abnegados y fieles que sí traban y concurren a la Acción Católica y han venido sosteniendo tesonadamente, esa labor grandiosa. De esta agrupación, nació la idea de la Juventud Católica, que Dios bendiga.

JUVENTUD CATOLICA

Mañana a las 4 p. m., se reunirá esta Sociedad en el Salón de Catecismo de la Merced y se encarece no sólo la asistencia de los jóvenes inscritos, sino también de todos los estudiantes serios y de orden.

El Secretario,

J. JOAQUIN SALAS A.

Oficios religiosos en la Parroquia del Carmen el domingo 9 de Julio.

6 a. m. Misa de Comunión.

8 a. m. Misa Solemne de la Virgen del Carmen.

10 a. m. Misa con predicación del Padre Vargas.

11.30 a. m. Catecismo para niños.

12.15 p. m. Catecismo para niñas.

1 p. m. Inscripción partidas bautismales.

1.30 p. m. Bautismos.

2 p. m. Reunión de las hermanas de la Tercera Orden del Carmen.

7 p. m. Rosario.

SELLOS DE HULE

Ordéne nos sus sellos, se los entregamos el mismo día.

Imprenta Alsina - Imprenta Gutenberg

POR EL CAMPO MISIONAL

Blanquea ya la mies en tierras africanas...

El 30 de Noviembre de 1929, los Padres Blancos de la Prefectura Apostólica de Navrongo fundan una residencia en Jirapa, región noroccidental de la colonia británica de la Costa de Oro. A los 18 meses, en junio de 1931, las estadísticas de la labor realizada no son, ciertamente, excepcionales; 432 catecúmenos. Después, cambio brusco de resultados tan sorprendentes, como consoladores. Muchedumbres de indígenas emprenden el camino de Jirapa. Pasan, semanalmente, de 20,000 los que desfilan por la residencia misionera, para aprender las primeras nociones del catecismo. En junio de 1933 eran 5,090 los catecúmenos...

Los «Dagaris» habitan disseminados, tanto en la colonia británica de la Costa de Oro, como en el Sudán Francés. Serán unos 30,000 los de este territorio. También ellos, franqueando las fronteras, se dirigen a Jirapa; quieren ser evangelizados. Las autoridades coloniales muéstranse preocupadas y ruegan a Mons. Esquerre, Prefecto Apostólico de Bobo-Diulasso que abra, lo antes posible, una misión para atender a los «dagaris» de la zona francesa. Dos Padres Blancos inician el estudio del emplazamiento, el 21 de febrero de 1933. Acogidas entusiastas por doquiera. Y plantan sus tiendas de campaña en Dissin, centro de operaciones futuras. Recorren los alrededores, casi en un centenar de kilómetros. Entran en el pueblecillo de Saala donde hay ya 350 catecúmenos. Son saludados por el cabecilla del lugar. Han destruido los ídolos? le preguntan los Padres. Y el Jefe les conduce al templo. Fuera, algunas imágenes, intactas aún; las del interior, trituradas. Pero también aquellas serán despedazadas, muy pronto, en presencia de los misioneros. Es derribado, asimismo, el árbol sagrado del que pendía la marmita empleada en los sacrificios...

Los misioneros vuelven a su residencia de Dissin. Un grupo de hombres y mujeres les espera: traen materiales para la construcción en proyecto. Como premio, reciben a su vez un «ticket» que les valdrá, al igual que en Jirapa, para recoger la medalla de catecúmenos, una vez que han

Pronto se alzará allí la nueva residencia, coronada con la cruz. A su sombra, blanquea ya la mies en tierras africanas.

Sudán Francés (Fides), Mayo de 1933.
P. GUILBAUT de los PP. Blancos.

yan sufrido el examen correspondiente.

A media noche, llamada en la residencia: es un indígena que viene de Mou, distante unos diez kilómetros: desea una medalla para su esposa gravemente enferma. A la mañana siguiente, preséntase allí el jefe del cantón de Kooper situado a 23 kilómetros; viene con su séquito a recibir instrucciones para la próxima reunión. El 26 de Febrero, efectivamente, se celebra la magna asamblea. De todas partes y, desde muy de madrugada, llegan a Dissin los indígenas, cargados de vigas, pajas y diversos materiales para la edificación de la nueva Capilla. A eso de las diez son ya unos 6,000 los congregados. Los misioneros les hacen recitar, en voz alta, las plegarias. Luego, una exhortación sobre un punto doctrinal. Finalmente, todos a una, entonan el «Laudate Mariam». Dissin semeja un rincón de Lourdes.

Terminado el primer acto, todos quieren desfilan ante los misioneros a fin de saludarlos y besar su mano. Entre ellos avanza el cabecilla de Saala. El de Dipologo se halla representado por su hijo.

Por la tarde, nueva reunión catecística, cánticos y distribución de «tickets» de trabajo para la construcción de la misión. Pasan de 2,000 los repartidos; se agota el papel y aún quedan por atender otros 2,000 indígenas. Se distribuyen también las medallas. Muchos indígenas entregan a los misioneros sus amuletos y sus campanillas; hay que destruir todo recuerdo de la vida pagana.

Examine periódicamente SANGRE ORINA y HECES

¿ESTA USTED SANO?

Examine periódicamente SANGRE ORINA y HECES

Laboratorio — de — Análisis Clínicos Lic. Carlos Viquez

Teléfono 4114

Frente a las Oficinas de las Compañías Eléctricas

Mejoran los precios del azúcar en Nueva York

Nueva York, 8.—Los precios del azúcar han llegado al punto más alto de este año, al venderse siete mil toneladas de Filipinas a 3.55 centavos por libra.

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

Así pues, los vecinos de la Dolorosa seguirán disfrutando del cómodo y elegante mercado de su barrio.

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835

Así pues, los vecinos de la Dolorosa seguirán disfrutando del cómodo y elegante mercado de su barrio.

Curación radical de las úlceras de las piernas, con el ULCEROL

Preparado en el Laboratorio del Dr. J. Tarragó, Dr. en Farmacia y Ciencias Químicas de las Universidades de Madrid y Barcelona.

SAN JOSE, COSTA RICA

Calle Central, contiguo al Templo del Carmen

Teléfono 3835



A cargo de INSIDER

los mejores cuadros, pero después el mismo Buenos Aires cayó frente a La Libertad goleado, terminando el encuentro con nueve hombres en el campo y aún éstos bien maltratados. Los goales los obtuvo La Libertad en el último cuarto de hora porque el juego iba empatado a un tanto, y los pibes del Barrio Cot se desmoralizaron al final entregándose a discreción a su enemigo. Sin embargo, eso mismo no lo ha podido hacer La Libertad con otro equipo experimentado, como lo vimos en sus dos encuentros con el Herediano.

En el primero de ellos, los campeones al prome-

puede uno imaginar, pero apenas es un pollo que necesita desarrollar la espuela que calzan los gallos viejos del campeonato, para enfrentarse a ellos con probabilidades de éxito. Esto, dentro de las predicciones lógicas, porque también se ven sorpresas, ya que en materia de juego nunca se puede decir la última palabra.

Los otros encuentros de mañana

Segundas divisiones

Alajuela Jr.-Buenos Aires, en Alajuela.

Herediano-Cosacos, en Heredia.

Alajuelense-Fortuna, en Alajuela.



Primera división del ALAJUELA Jr. que mañana se enfrentará a LA LIBERTAD

diar el segundo tiempo llevaban el marcador a su favor por 4 a 1, y en 5 minutos, cuando el Herediano tenía 9 hombres en el campo por haberse salido dos lesionados, La Libertad anotó dos veces más, por lo que el partido quedaba 3 a 4. Los jugadores golpeados volvieron a entrar al campo y todo el equipo hizo defensa, y La Libertad no pudo ganar al Herediano. En el segundo encuentro, los heredianos, ya curados de sensiblerías, entraron jugando a como les jugaran y La Libertad recibió la peor parte. Eran dos gallos viejos y experimentados y las fuerzas se equilibraban.

Resistirá el Junior a la Libertad?

Si los libertos se imponen desde el comienzo y logran mantener el marcador con ventaja para ellos, su desarrollo será armonioso y podríamos asegurar que hasta monótono, repitiéndose las acciones de la copa Cafiaspirina. Pero si el Junior se impone y consigue ventaja, entonces veremos cosas estupendas y en definitiva la caída del novel que no podrá resistir a tan poderoso adversario.

El Alajuela Jr. será todo lo estilizado que se

Gimnástica-Libertad, Campo Libertad.
Mata Redonda-Oriente, Campo de la primera.

Terceras divisiones

Colombia-Herediano, en Alajuela.

Excelsior-Almirante, en Desamparados.

Gimnástica-Nerja, en campo Gimnástica.

De boxeo

Ocasionado al entrar al ring por el grandioso público que se congregó anoche en la Academia de Cultura Física, Orfila es puesty knock-out por segunda vez por el peligroso negro de Limón Grenalds.

Machito Gómez confirma su superioridad habiendo destacado sobre todos los boxeadores de la noche

Urbina con pésima estrella pierde el encuentro inmerecidamente por la pasión del público que pidió se le suspendiera al cuarto-foul.

Anoche a las nueve se congregó numerosísimo público en la Academia de Cultura Física a presenciar una serie de peleas locales de las más interesantes que se nos hayan presentado. La pelea de fondo a cargo de Grenalds, de Limón y Orfila, de San José. Orfila ha sido hasta hoy uno de los boxeadores más destacados de la afición

y fue tan sólo por la falta de ésta que Orfila gastara sus mejores años en presentaciones sin importancia para venir ahora, al cabo de los años, cuando ya está gastado y abatido, a presentarse delante de un público que ha aprendido a apreciar buenas peleas de boxeo. Demostró de nuevo algunos razgos de ímpetu del Orfila de antes, pero es un hecho que su retirada definitiva del campeonato peso gallo se mantendrá en firme.

Al entrar en el quinto round, ya en mala forma, recibió probablemente el peor knock out que haya recibido durante su carrera boxística. Saliendo de un agarre a cuerpo en el que no se pudo apreciar muy bien la actuación de cada uno de los boxeadores, Orfila, inesperadamente recibe un corto a la mandíbula que lo manda botando sangre de la boca a caer tendido sobre la lona. Este fué el final de esta trágica pelea.

Quizás la pelea que revistió más importancia fué la del ya famoso Machito Gómez, quien con una sangre fría y valentía envidiables, peleando con celo, agachado y con la vista fija en su adversario, avanzando todo el tiempo, venció a quien ha sido su más serio adversario. Humberto Morales, de Heredia, dotado de una fuerza formidable, logró coger tres veces al Macho en tal forma, dándole dos knock dows espectaculares a los que el público contestó con una gritería fenomenal. El Macho, sin perder la serenidad, se levantó cada vez con un salto y poniéndose inmediatamente a la ofensiva. Notamos, renovadamente la falta de fuerza del Macho para poder propinar un knock out, habiendo ganado casi todas sus peleas por knock out técnico o por decisión como terminó la de anoche. Teniendo repetidas veces contra las cuerdas a Morales, le fué imposible, a pesar de dirigir magistralmente ambas manos, dar el golpe final que mandara a Morales a la lona. Felicidades al Macho nuevamente por su valentía.

Respecto a la pelea entre Tito Urbina y Luna, el primero de Nicaragua y el segundo un pegador formidable de San José, se batieron como dos leones, hasta llegar el cuarto round, cuando el referee se vió obligado por el público y sus gritos a suspender la pelea dándole la victoria a Luna por foul. Los dichos foules,

Situación actual de nuestra Costa Rica

Crisis monetaria - escasez de trabajo

Medios para combatir la terrible situación que nos azota, es decir, la pronta solución que se le puede dar a la carestía de moneda y de trabajo.

Para solventar esta crisis monetaria, el Ejecutivo propuso y el Soberano Congreso aprobó una ley emisora que producirá doce millones de colonos con el propósito de hacerle frente a los fuertes gastos del gobierno y dedicar a la vez una parte de ella para proteger la agricultura, con especialidad al ramo del café.

Hubo diversidad de opiniones, favorables y contrarias a la emisión. Y a mi pobre modo de ver este tan trascendental asunto emisionista lo creo oportuno, pues el país está necesitando de él, sobre todo la parte que toca a la agricultura.

Es notoria la escasez de moneda circulante, a pesar de haber veinticinco millones de colonos en moneda corriente, de los cuales sólo hay en circulación unos cinco millones, con los que es totalmente imposible abastecerse y dar impulso a los trabajos agrícolas. Mientras tanto, los otros veinte millones duermen el sueño de los justos en las cajas de los ricachos; hoy más que nunca necesita el país de su agricultura. «Protégase».

Los Bancos y los grandes capitalistas adversaban la emisión, no la querían por no tener ningún respaldo, ya lo creo, a estos no les conviene, pero nosotros los pequeños cafetaleros sí la deseamos y al respecto habíamos ofrecido al Congreso respaldar con nuestras propiedades la parte que se dedique a proteger nuestro producto, y en ese sentido, habíamos dado la iniciativa para que se creara una Sección Hipotecaria en el Banco Internacional y por ese medio se protegiera directamente al pequeño productor, respaldando desde luego con la propiedad raíz que tiene valor de oro y con su producto que vale igualmente. Con ese camino a seguir, tendrá el Gobierno entrada de oro que lo beneficia directamente.

También se ha dispuesto que de esa misma emisión, una parte se dedique a la protección del café, construyendo o alquilando establecimientos para el recibo y beneficio del grano.

El Soberano Congreso podrá también buscar respaldo a las otras partes de la emisión que se dediquen a otros fines, con lo cual la moneda queda firme, sin riesgos de que sufra alteraciones el cambio.

Si la emisión por desgracia nuestra no pasa, habríamos obtenido el abandono de los cafetales y luego la ruina total de la producción; digo esto porque en varias partes que he

según las mismas palabras del referee, no habían causado ningún daño a Luna, quien ni se daba cuenta de ellos, ya que su estilo de boxear le pone muy al frente de su adversario la nuca. Sin embargo, y contra el mejor pensar del magnífico juez de rings el Sr. Jorge de Zaldo y Delamar quien con tanto entusiasmo nos brinda sus fallos, tuvo que suspender la pelea para satisfacer a un público insaciable.

Así fue que se desarroyó un negro episodio de la vida boxística de un luchador aguerrido como Urbina. Sinceramente, el redactor de esta crónica le desea mejor suerte en Costa Rica al amigo y hermano del Norte. Aprendamos a tratar al boxeador como Costa Rica ha sabido tratar al futbolista extranjero. Démosle una oportunidad de demostrar lo que tenga de reserva. Ojalá podamos verle de nuevo con más entrenamiento y más serenidad.

M. A.

andado he podido observar que algunos ya han hecho total abandono de sus plantaciones, ocupándolas como repasto, echándoles vacas de leche y demás ganado vacuno ¡Qué horror! Y esto sin tratarse de cafetales viejos sino plantíos de tercera y cuarta cosecha, en lugares de altura como San Francisco de Guayabal en Moravia y Purral de Guadalupe.

De motivo de ese abandono es lógico saber el por qué; ello viene debido a los pésimos precios pagados este año por nuestro grano de oro, muy a pesar de las publicaciones que se han hecho en las revistas y periódicos de las excelentes cotizaciones habidas en los mercados europeos.

Creación de una ley

Hace cerca de cuatro años que nos viene envolviendo una tremenda crisis, sin que nuestros grandes intelectuales hayan encontrado solución para solventarla (parece mentira), o es que ésta viene pasando desapercibida por ellos.

A mi modo de ver estas cosas, pienso que hemos vivido en un caos, divagando en distintas formas, sin poder hasta la hora, dar con la clave de la resolución.

Yo he creído por varias veces, que los deberes de buen ciudadano que me abrigan, me imponen a extenuar mi sencilla opinión, la cual considero como única para la salvación de nuestra querida Costa Rica.

Pero conociéndome el estado de inferioridad en que me hallo, comparado con los grandes pensadores de nuestro país, he desistido también de dar públicamente mis ideas. Estas vienen y pasan, y entretanto, alentado por dos hechos de la historia, uno del Egipto, en el cual el rey Faraón soñó con las siete vacas gordas que salieron del Nilo y después, otras siete vacas flacas que consumieron las gordas, y habiendo llamado a todos los adivinos de su imperio, ninguno pudo descifrarle el contenido de los sueños; pero el copero y el panadero del rey le dijeron que en una de las cárceles en que ellos habían estado presos, se hallaba un muchacho israelita que les descifró un sueño que habían tenido estando en la cárcel; entonces fue llamado el presidiario ante Faraón y éste descifró los sueños que luego se realizaron. El otro es de la Francia, en la cual una muchacha de Domremy, llamada Juana de Arco, tuvo que asumir el mando militar del ejército francés, para salvar su patria.

Estos dos pasajes históricos del viejo continente, me animan y por eso juzgo de un deber encender mi lamparita para que los señores diputados, padres de la patria, vean el camino que en estas tinieblas podemos seguir. Si algunos de ellos, con más clara visión, pueden señalar el punto por donde salgamos del atascadero en que nos encontramos, yo los felicito sinceramente y desisto de mis ideas.

PROYECTO

Siendo Costa Rica un país enteramente agrícola y desgraciadamente no dedicado a ella, es mi concepto que debe de dársele todo impulso; que se ensanche por todos los medios posibles; que se haga producción en los distintos ramos y zonas, de conformidad con lo que en éstas se produce.

Como pequeño agricultor que soy, he sentido vergüenza varias veces cuando veo que se importa maíz, frijoles, ajos, cebollas, etc., cosas que el suelo fecundo que pisamos, las produce en gran calidad y cantidad.

Son muchos los miles o millones de colonos que salen por harina, arroz, artículos antes citados, etc.; desde luego juzgo que el Congreso, haciendo una ley en la cual se obligue a cultivar una hectárea por cada cincuenta de potrero, hasta llegar a trescientas, esto, sin tomar en cuenta el exceso, ni las zonas inhabilitadas por caminos, tendríamos suficiente trabajo; habría circulación de dinero y después de seis meses de hechos los cultivos, obtendríamos un resultado abundante de cosechas y reembolsos de los dineros gastados en preparación de los terrenos y demás. Vendría también por este medio, abundancia de grasa de cerdo, aves y varios artículos de primera necesidad; sin tener que importarlos, nos abasteceríamos nosotros mismos, más, excedería un rendimiento para la exportación a los mercados que al efecto se abrieran en las vecinas repúblicas y como consecuencia final, terminaría la crisis, la haríamos esfumar de un tajo, expulsáramos el hambre hoy entronizada en un noventa por ciento de la población.

Esta es mi manera de pensar sobre el problema económico por que atraviesa el país; y he obtenido, o he sido favorecido con el apoyo de varios de mis compañeros a quienes les he manifestado el proyecto.

Si esta ley pasa y el Poder Ejecutivo la sanciona, haremos un himno a la patria, el cual llevará por nombre EL TRIUNFO SOBRE LA CRISIS.

PROCOPIO PORRAS QUIRÓS

San Vicente de Moravia, 30 de Mayo-1933

Para la higiene interna
TABLETAS DE
HELMITOL
limpian las vías urinarias